



Seminario

“Pobreza energética y sistemas de calefacción en el sur de Chile: una aproximación transdisciplinar”

RedPE
Red de Pobreza Energética



Programa

Viernes 28 de septiembre, 2018.

Lugar: Universidad de La Frontera, auditorium Núcleo de Ciencias Sociales Temuco

Hora: 09:00– 13:00

Inscripciones en: [Inscripción Seminario](#)



El objetivo del Seminario es dar a conocer la condición energética presente en la región de la Araucanía en el sector residencial.

Organizan: Red de Pobreza Energética – Proyecto Fondecyt 11150262- Universidad de La Frontera – SEREMI de Energía

08:50 – 09:00 Recepción

9:15 – 9:30. Palabras de bienvenida. Sr. Erwin Gudenschwager Jiménez, Seremi de Energía. Dr. César Arriagada Escamilla, Director de Investigación Universidad de La Frontera

09:30-11:00. EXPOSICIONES. “Pobreza energética y sistemas de calefacción en el sur de Chile: una aproximación transdisciplinar”. Modera: Dr. Arturo Vallejos-Romero

9:30 – 9:45. Charla Introductoria. Pobreza energética: Una aproximación compleja para los desafíos del sur – Anahí Urquiza & Alejandra Cortés – RedPE

09:45 – 10:00. “Diagnostico energético regional”. Álvaro Valverde, Profesional Unidad de leña. SEREMI de Energía

10:00 – 10:15 “Contaminación del aire y enfermedad Cardiovascular”. Dr. Fernando Lanás Zanetti, organización

10:15 – 10:30 “La adopción de las estufas a pellet en el sur de Chile: el rol de los afectos, percepciones y prácticas sociales”. Álex Boso, Núcleo de Ciencias Sociales y Humanidades, UFRO

10:30 – 11:00 Comentarios/preguntas a los expositores

11:00 – 11:20 Desayuno.

11:20 – 12:50. TALLER. “La política de recambio de calefactores, Nudo Crítico del PDA en Temuco y Padre las Casas”. Modera. Prof. Jaime Garrido Castillo



Seminario

“Pobreza energética y sistemas de calefacción en el sur de Chile: una aproximación transdisciplinar”

RedPE
Red de Pobreza Energética



(CR)²

Centro de Ciencia del Clima y la Resiliencia



La actividad se orienta a indagar, mediante un ejercicio de dialogo reflexivo, respecto a la percepción y conocimiento que tienen los asistentes del proceso desarrollado por el Programa de Recambio de Calefactores. El debate se articula en torno a 2 interrogantes; ¿Cómo se evalúan las posibilidades que el “programa” logre sus objetivos? ¿Cómo se observan, las condiciones, instituciones y factores que inciden en el cumplimiento del plan del programa?

12:50 – 13:00. Cierre.